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中共丰台区委宣传部主办 丰台区融媒体中心出版

本报讯（特约记者 孙颖）“智慧家医”已
在丰台区 23个社区卫生服务中心全面推广，
450 个“智慧家医”团队担负起为居民提供优
质健康管理服务的重任。仅今年 1 月至 7
月，丰台区签约居民就达到 43.58 万人，为签
约居民提供服务达到 299.47万人次。

下午 1 时 30 分许，方庄社区卫生服务中
心全科门诊的候诊室内空荡荡的，只有 4 名
患者在等候，而分诊台的大屏幕上已经叫到
了 382号。64岁的居民崔德辉走进全科门诊
候诊室，没有急着去找大夫，而是先来到健
康自测区熟练地查起了血压、血糖。等他查
完血压血糖，刚在座椅上不到 5分钟，分诊台
的大屏幕就响起了叫号声，让他到彭卫华医

生诊室就诊。原来,他早就通过“智慧家医”
手机系统预约了就诊时间。

“20 多年的糖尿病，以前都是去三甲医
院看。”崔德辉告诉记者，3 年多前签约了家
庭医生。“跟我签约的是彭卫华大夫，一直跟
了 3年多，现在我血糖基本接近正常水平了，
糖尿病造成的眼部病变也稳定了下来。”

“一个大夫跟三年,哪家大医院能做到？”
崔德辉说，“我的身体状况，大夫比闺女儿子
知道的都清楚，将我的健康交给签约大夫，
放心。”

方庄社区卫生服务中心是全国首家挂
牌成立的社区卫生服务中心，承担着方庄地
区 9 万居民的医疗服务工作。2010 年,作为

北京市首批家庭医生式服务试点单位，该中
心开始探索家庭医生服务模式。并建立起

“智慧家医”工作平台。中心主任吴浩介绍，
截至目前,方庄社区卫生服务中心签约居民
达到 3.38万人，重点人群签约率 90%，签约居
民 75%首诊在社区。去年，中心门诊量达
44.8 万人次，人均门诊量已达三级医院水
平。而且，这里还和医联体天坛医院建立起
双向转诊云平台，可以帮助社区重病患者直
接到天坛医院就诊、住院，去年就向天坛医
院转诊 3000 余人、住院病人 200 余人。114
挂号平台嵌入方庄“智慧家医”工作平台后，
家庭医生还可根据病人病情做出精准判断，
为其进行在其他医院的挂号诊疗，解决了到

社区就医患者的后顾之忧。
丰台区卫健委副主任曹苁介绍，目前，

“智慧家医”已经在丰台区的 23个社区卫生服
务中心全面推广。全区组建了 450个家医团
队，包括 88名二三级医院专家在内的家医团
队为居民提供优质的健康管理服务。仅今年
1 月至 7 月,丰台区签约居民就达到 43.58 万
人，其中重点人群签约 28.71 万人，身边家医
APP 端签约 9.19 万人，为签约居民提供服务
299.47万人次，在线回复患者咨询2.81万次。

丰台43万居民签约“智慧家医”
方庄地区75%的签约居民首诊在社区
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本报讯（记者 徐伟）“以前加班到夜里
十一二点，肚子饿得咕咕叫，结果转了半天
也没有几家店开门。”家住丰台区万丰路附
近的张女士说，“现在好了，万丰餐饮街有了

‘深夜食堂’，下班家门口一转，到哪儿都有
可口的饭菜。”

万丰餐饮街总长度约 1600 米，总建筑面
积达 19万平方米，位于丰台区三四环都市产
业发展带之间，能辐射周边 3 至 5 公里超过
20 万人，是丰台重点打造的餐饮商业特色
街，目前已拥有餐饮服务单位 46 家，其中大
中型以上餐饮企业 37家。

2011 年，万丰餐饮街获得“北京市十大
餐饮美食街”称号；2017 年，荣获首批“北京
市阳光餐饮示范街区”。现在，丰台区按照
市区繁荣夜间经济促消费的统一部署，将
万丰餐饮街设立为“深夜食堂”试点，相关
部门及属地村委会经过多次会商，选取了
海码头、丰茂烤串、很久以前、辣猫龙虾、渝
乡辣婆婆、龙虾部落等 18 家餐饮企业打造

“深夜食堂”餐饮模式，将营业时间延长至
零点以后。

美食靓景 成网红打卡地

走在万丰餐饮街的人行道上，五彩的灯
光与柔和的夜色交相呼应，街道两旁绿木繁
多，隔离带的灌木丛连成了一片。来来往往
的行人，有的谈论着刚刚看完的电影，有的
纠结着哪家餐馆好吃，一对情侣时不时拿出
手机对着镜头摆出各种 POSS 边走边拍，说
笑间两人走进了餐馆。

“自从万丰餐饮街着重打造‘深夜食堂’
之后，来拍照、吃饭的人确实增多了不少，还
有不少网红来这儿拍视频进行手机直播。”
丰台区餐饮协会相关负责人说。“外观吸引

人，内在才是美啊，我们这条街不光街景优
美，这美食更是令人流连忘返。”餐饮协会相
关负责人说道。

万 丰 餐 饮 街 通 过 对 现 有 绿 化 、植 被 、
灌木等进行补植，修缮维护灯笼及景观灯
箱，改造升级天桥和电梯塔形象，新增“深
夜食堂”商家标识牌，打造“深夜食堂”主
形 象 视 觉 焦 点 ，形 成 了 整 体 有 环 境 、局 部
有 景 观 、夜 间 有 效 果 、视 觉 有 焦 点 的 从 点
到 面 的 独 具 特 色 的 花 园 大 道 式 餐 饮 特 色
街区。

18家“深夜食堂”丰富百姓味蕾

辣炒龙虾、花生、毛豆、啤酒、羊肉串，走

进“辣猫龙虾”店中，香味扑鼻而来，十几桌
的食客都在剥着龙虾喝着啤酒聊着天，服务
员也是马不停蹄地为顾客们点着餐、上着
菜，一片生意兴隆的景象。“这儿到了周末晚
上，整个店里都坐满了人。”“辣猫龙虾”的经
理说，“我们积极响应号召，加入到‘深夜食
堂’，让更多的顾客在深夜中品尝到我们的
美食。”

目前，万丰餐饮街的 18家“深夜食堂”营
业时间都已延长至 24:00 时以后，为周边百
姓提供了夜间出行好去处，满足了百姓深夜
就餐的需求。“我们也是刚从旁边的唱吧出
来，几个朋友肚子也饿了，就带他们来这儿
吃了，‘辣猫龙虾’变成了‘深夜食堂’，对于

我们这些爱吃夜宵的食客来说，真的是满足
了我们深夜味蕾需求。”正在和朋友们大快
朵颐的王先生兴奋地说道，“除了‘辣猫龙
虾’，旁边的海码头也很不错，有时我们也会
去那儿吃，所有的海鲜都很新鲜，大闸蟹、鲍
鱼、扇贝……你看，这不能想，这一想啊，口
水又在嘴里打转了。”

吃喝娱乐一体化 满足百姓消费需求

金色的灯光照在“万丰小吃城”的牌匾
上，古色古香，令人神往；“歌酷烧烤火锅
KTV”的灯光绚丽多彩，让人如痴如醉；“本
寻”日式料理的静谧感，似是盖上了一层神
秘的面纱，让人好奇。

“这不孩子过生日，下了班从恒泰商城
买了礼物，又回家接上父母来这儿给孩子办
了个生日宴，孩子很开心。”刚刚走出“本寻”
店门的赵晨宇笑着说，“我们家就住西南三
环边上，离这儿也近，平常购物、看电影、逛
街、吃饭都爱来这儿，挺惬意的。”

万 丰 餐 饮 街 紧 邻 恒 泰 、银 座 等 大 型
商 场 ，街 内 还 有 首 航 购 物 生 活 超 市 等 大
型 购 物 综 合 体 ，不 仅 满 足 了 百 姓 的 日 常
消 费 需 求 ，更 是 与 万 丰 餐 饮 街 相 辅 相 成 ，
为 百 姓 提 供 了 一 体 化 的 购 物 、娱 乐 、餐 饮
体验。

此外，酒店、24 小时便利店也为游客和
居民的住宿出 行 添 砖 加 瓦 。“24 小 时 便 利
店，东西还挺齐全，吃的、喝的，甚至连创可
贴也有的卖，真能解决我们的燃眉之急。”
家住西局欣园的陈先生说，“说实话，我很
支持咱们丰台打造‘深夜食堂’，也支持咱们
丰台发展夜经济，这对我们百姓来说，是福
利、是幸福。”

（下转第二版）

丰台打造万丰餐饮街“深夜食堂”

本报讯 坐落于丰台区北京丽泽商务区的丽
泽 SOHO，近日完成了首次楼体亮灯。在北京的
夜幕之下，她仿佛一颗璀璨的夜空之眼。丽泽
SOHO 是已故世界建筑大师扎哈·哈迪德与 SO-
HO 中国继银河 SOHO、望京 SOHO、凌空 SOHO
之后合作的第四个地标项目。

丽 泽 SOHO 的 设 计 与 周 边 城 市 环 境 呼 应 ，
两栋塔楼形成 45 度角的扭转，以舞者般的优雅
姿态回望市中心。外观如冰原裂隙般的中庭空

间将两部分缠绕的塔楼合为一体，而身处其中
又让人产生一种盘旋上升至天空的强烈震撼空
间体验。

丽泽 SOHO 毗邻规划中的北京新机场值机
楼和机场快轨，与新机场连接贯通。规划中的地
铁 14 号线和 16 号线将在丽泽 SOHO 地下联通，
规划中的地铁 11 号线也毗邻附近。多条地铁线
交汇将使丽泽 SOHO 成为丽泽金融商务区重要
的交通枢纽。
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本报讯（通讯员 丁博文）近日，区委书记徐贱云来到首
钢第一耐火材料厂（一耐厂）和首钢资源综合利用科技开发
公司（钢渣厂），实地察看厂区现状，了解厂区转型利用和项
目规划有关情况。首钢集团党委书记、董事长张功焰，区委
副书记、政法委书记高峰一同参加。

在首钢通用机械厂（二通厂），徐贱云结合沙盘和展板，
了解二通厂整体规划和产业发展情况以及棚改定向安置房
项目规划建设情况，并深入工业厂房，考察腾退空间利用和
产业规划提升情况。

徐贱云强调，要按照北京城市总体规划赋予新首钢地区
的定位，结合丰台分区规划，统筹谋划首钢集团丰台用地的
规划建设和产业发展，全力做好新首钢高端产业综合服务区
规划建设的服务保障工作。

要充分考虑永定河流域的资源环境承载能力，支持首钢
集团做好一耐厂、钢渣厂和石南站等地块的开发利用和项目
落地，保护利用好工业遗存，有序推动二通厂产业提升，实现
区域高质量发展。

区委常委、统战部部长、区委办主任李岚一同调研。

本报讯（通讯员 关璐）8 月 16 日下午，区委书记徐贱云
作为区人大代表正式候选人与丰台街道地区第 5 选区选民
代表见面，在东安街头条 19 号院社区召开正式代表候选人
与选民见面会。徐贱云与 9 位选民代表见面，听民情、问民
需、解民忧。

见面会上，选民代表围绕施工扰民、物业管理、为老服务
设施建设等方面提出问题和建议，徐贱云认真记录、逐一回
应。他表示，非常感谢代表们提出的宝贵意见和建议。作为
区人大代表的正式候选人，将不断加强与选民代表和社区居
民沟通与交流，认真听取和收集意见建议，帮助社区解决好
居民诉求，做好为群众服务工作。

区领导李岚、李树元、王百玲一同参加。

徐贱云到首钢一耐厂、二通厂等地调研

徐贱云作为区人大代表正式候选人
与丰台街道地区第5选区选民代表见面

本报讯（通讯员 丁博文）8 月 17 日，区委书记徐贱云围
绕“住有所居”到南苑乡调研租赁住房规划建设工作，区委副
书记、政法委书记高峰一同调研。

徐贱云一行先后到成寿寺村集体土地租赁住房项目、亚
林西 8 号地公共租赁住房项目现场，实地了解项目基本情况
和工程建设进度，深入样板间，详细察看房间户型、设计思路、
消防安全等方面情况，并分别听取了项目整体情况汇报。徐
贱云强调，要坚决贯彻落实“房住不炒”定位，严格按照市委市
政府部署要求，做好租赁住房项目开工建设和运营管理各项
工作。南苑乡成寿寺村集体土地租赁住房项目，作为全市第
一批集体土地建设租赁住房试点，要加强工程质量监管，坚
决落实市政府集体土地租赁住房各项政策要求。进一步完善
项目周边公共交通接驳，推动职住平衡，努力打造示范工程。
要落实市委市政府“丰台区要上台阶”指示要求，聚焦丽泽金
融商务区等重点区域的发展需求和高端人才引进战略，借助
区位和空间发展优势，积极推进人才公寓等租赁住房项目建
设。对接多元化居住需求，优化房源供给配置，提升规划设计
水平，完善物业服务配套，为高端人才提供良好的居住环境，
助推区域经济社会高质量发展。

区领导吴继东、李岚一同调研。

徐贱云调研租赁住房规划建设工作

本报讯（记者 林瑶）8 月 21 日，北京市委常委、市纪委
书记、市监察委主任陈雍以市人大代表的身份，到花乡草桥
村就修订《北京市生活垃圾管理条例》工作，与辖区单位、物
业公司和居民代表座谈，听取意见建议。市人大代表、区人
大常委会主任张巨明参加会议。

陈雍在听取区、乡人大代表、干部群众代表意见建议
后，就条例修订工作强调四点意见，一是要提高政治站位。
贯彻落实习近平总书记关于垃圾分类工作的重要指示精
神，提升垃圾分类管理水平，努力建设国际一流的和谐宜居
之都。二是要领会立法的目的。居民垃圾分类由倡导性修
改为义务性，将强化居民的法律责任，突出法规的强制性和
约束性。三是要抓住关键环节。追根溯源，做好源头减量
控制。在分类过程中，依靠居民群众的力量，发挥好老党
员、老干部、志愿者、物业等各方面的作用。四是要有保障

措施。通过加强宣传教育、健全完善惩戒机制等方式，推动
引导居民文明习惯养成。

张巨明从对修订条例的认识、我区生活垃圾分类处
理工作及修订条例征求意见活动开展情况、条例主要从
哪些方面修订、政府还应该做些什么四个方面介绍了条
例修订工作有关情况。他指出，召开此次座谈会有两个
目的，一是就条例修订征求意见和建议。二是动员发动
人大代表及干部群众积极参与宣传，在条例修订后带头
实施、带头示范，为实现我区绿色发展、可持续发展作出
贡献。

区委常委、区纪委书记、区监察委主任李正斌，市纪委
监委有关部门负责同志，部分区、乡人大代表、乡干部群众
代表一同参加会议。
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陈雍到我区宣讲《北京市生活垃圾管理条例》修订工作

本报讯（记者 李娜）8 月 20 日上午，我区召开教育发展
工作座谈会。区委副书记、区长王力军出席座谈会并讲话。

副区长张婕主持会议。北京市第十二中学校长李有毅、北
师大实验中学丰台学校校长蔡晓东等10位校长代表围绕丰台
区幼、小、初、高各级教育座谈交流，为丰台区教育发展上台阶
建言献策。

王力军表示，区委区政府高度重视教育工作，感谢各位校
长及教育专家对丰台教育的责任担当和倾情投入。当前，丰
台正处于各项工作上台阶的关键阶段，作为新版北京城市总
体规划中的首都中心城区之一，丰台区拥有宝贵的空间资源
和广阔的发展机遇，后发优势突出，将为丰台区的教育发展提
供深厚支撑。

王力军强调，在下一步工作中，要继续强化内升外引，在
尊重教育发展规律的基础上，采用超常规的举措支持丰台教
育快速发展，满足辖区百姓对优质教育资源的渴求；要强化
顶层设计，不断提高教育工作管理水平，区教委等相关部门
要围绕教育的核心问题下功夫，强化服务意识，和学校深入
对接，加强学习研究，用好财政资金，做到精细管理、精准施
策；要加强教育人才引进工作，提供资金和政策支持，让优秀
人才引得来、留得住、发展得好；要在提高教育质量和教育水
平上下功夫，加强教育科研投入，发挥教育专家示范带动作
用，持续扩大区域优质教育资源的影响力，努力把丰台教育
办得越来越好。

区委常委、宣传部部长梁家峰一同参加。 XFTB013
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